
Os Portos de Parana-
guá e Antonina fecharam 
o mês de agosto com um 
incremento de 6% na mo-
vimentação no acumulado 
de 2023 em comparação 
com o mesmo período 
do ano passado. Apesar 
de quatro dias a mais de 
chuvas, que prejudicaram 
o embarque e desembarque 
de alguns tipos de cargas, 
a maior eficiência da es-
trutura paranaense acabou 
compensando esse percal-
ço e fez os embarques e 
desembarques chegarem a 
42.103.413 toneladas – em 
2022 foram 39.856.514 to-
neladas no mesmo período.

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê, está se prepa-
rando para um evento ex-
traordinário, que ocorrerá 
no próximo dia 30. Das 
08h às 17h, todas as Uni-
dades Básicas de Saúde 
(UBS) da cidade estarão 
abertas para receber a 
comunidade e oferecer 
uma gama de serviços 
essenciais de saúde. Este 
evento abrangente inclui-
rá a pesagem do programa 
Bolsa Família, vacinas 
e a coleta de preventivo 
para mulheres, tudo em 
um único dia e em horário 
estendido.

Vacinação nas empresas promove a 
saúde dos trabalhadores em Goioerê
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Detentas da cadeia de Goioerê participam de
projeto de ressocialização através da costura 

Pesagem do Bolsa Família, vacinação e 
coleta de preventivo em todas as UBS

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê tem imple-
mentado um projeto 
inovador e crucial para 
a comunidade: vaci-
nação nas empresas. A 
iniciativa visa levar os 
benefícios da vacinação 

diretamente aos locais 
de trabalho, simplifi-
cando o processo de 
manutenção da imuni-
zação dos trabalhadores 
e contribuindo para a 
prevenção de doenças 
evitáveis.

Na busca para promover a ressocialização das 
detentas da cadeia de Goioerê, a Prefeitura Mu-
nicipal, através de parceria com o Departamen-
to Penitenciário (Depen) e a empresa de moda 
infantil Paraíso, uniram forças para criar uma 
unidade de costura como parte de um projeto de 
remição da pena.

Cooperados recebem benefício
pela implantação de energia limpa

Os cooperados da Co-
pacol estão recebendo a 
restituição de parte dos in-
vestimentos de implanta-
ção de usinas fotovoltaicas 
nas propriedades. Nesta 
primeira etapa R$ 1.364 

milhão serão divididos 
entre 151 produtores rurais 
que mantém vínculos com 
a Cooperativa e atenderam 
a todos os critérios da re-
solução estadual.

Com 42 milhões de 
toneladas, movimentação 

nos portos do Paraná 
cresce em 2023

Na Feira Internacional da Carne, Estado 
busca aproximação com a cooperativa Aurora

Representantes da Se-
cretaria de Estado da 
Agricultura e do Abaste-
cimento estiveram nesta 
terça-feira (12) na Feira 
Internacional de Negó-
cios, Processamento e 
Industrialização da Carne 
(Mercoagro 2023), em 

Chapecó, Santa Catarina. 
O Paraná é o maior produ-
tor de proteína animal do 
Brasil e bateu o recorde da 
produção de frangos (1,07 
bilhão de unidades abati-
das) e suínos (5,9 milhões 
de unidades) no primeiro 
semestre de 2023. 
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Pesagem do Bolsa Família, vacinação e 
coleta de preventivo em todas as UBS

A Secretaria de Saúde de 
Goioerê, está se preparando 
para um evento extraordiná-
rio, que ocorrerá no próximo 
dia 30. Das 08h às 17h, 
todas as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) da cidade 
estarão abertas para receber 
a comunidade e oferecer uma 
gama de serviços essenciais 
de saúde.

Este evento abrangente 
incluirá a pesagem do pro-
grama Bolsa Família, vacinas 
e a coleta de preventivo para 
mulheres, tudo em um único 
dia e em horário estendido.

Durante este evento de 
saúde, a população terá a 
oportunidade de atualizar 
suas vacinas de acordo com 
o calendário nacional de 
imunização. 

Com relação à coleta de 
preventivo, importante desta-
car que a saúde das mulheres 
é uma prioridade e a detecção 

precoce do câncer de colo do 
útero é essencial. 

O evento de saúde do 

próximo dia 30 em Goio-
erê é um testemunho do 
compromisso da cidade em 

fornecer serviços de saúde 
acessíveis e abrangentes à 
sua população.

O atendimento no dia 30 será das 8 às 17 horas

Cooperados recebem benefício
pela implantação de energia limpa
Os cooperados da Copacol 

estão recebendo a restituição 
de parte dos investimentos 
de implantação de usinas 
fotovoltaicas nas proprieda-
des. Nesta primeira etapa R$ 
1.364 milhão serão divididos 
entre 151 produtores rurais 
que mantém vínculos com a 
Cooperativa e atenderam a 
todos os critérios da resolu-
ção estadual.

O benefício que corres-
ponde a 3% do total gasto na 
execução da obra é fruto de 
uma parceria entre a Copacol 
e o governo do Estado. “Essa 
ação está de acordo com 
nossos princípios: cooperar 
sempre com os produtores 
para reduzir os custos na pro-
priedade e proteger o meio 

ambiente. Nossos produtores 
investiram em novas usinas 
que tornam as atividades 
ainda mais rentáveis e, como 
incentivo, estão recebendo 
esses valores por meio da 
parceria com o governo do 
Paraná”, afirma o diretor-pre-
sidente, Valter Pitol.

Além de garantir energia 
limpa na produção de aves, 
peixes, suínos e leite, com o 
sistema sustentável os pro-
dutores reduzem os custos 
operacionais das atividades. 
É o caso do cooperado Má-
rio Oenning, que atua com a 
produção e tilápias e frango, 
em Cafelândia. “Estamos 
há três anos com energia 
fotovoltaica com sucessivas 
ampliações que garantem 30 

mil kilowatts por mês: total 
suficiente para suprir 80% da 
demanda de energia. Aloja-
mos 2,5 milhões de juvenis 
por lote, 140 mil tilápias/
lote e 108 mil frangos/lote. 
A energia solar veio para 
solucionar nosso problema 
de alto custo, garantindo sus-
tentabilidade e estabilidade 
na rede”, afirma Oenning, 
que destaca a parceria com 
a Cooperativa nesta evolu-
ção contínua e proteção do 
produtor. “Buscamos os me-
lhores resultados e a Copacol 
viabiliza as nossas ativida-
des. Esse é um recurso extra 
que ajuda nas despesas. A 
Cooperativa é quem nos dá 
todo apoio neste trabalho”.

Com a implantação de 

um matrizeiro em Corbélia 
há um ano, a cooperada 
Andreia Krohling Barella 
viu na energia fotovoltaica a 
solução para reduzir custos. 
A restituição repassada pela 
Cooperativa é um incenti-
vo para continuar com os 
investimentos na proprie-
dade. “A implantação das 
placas solares foi muito 
representativa na receita 
proporcionando uma boa 
economia. Essa restituição 
foi uma surpresa positiva”, 
afirma a cooperada.

Os produtores foram 
inscritos na iniciativa para 
que pudessem receber os 
créditos do ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços) destinados 
exclusivamente para obras 
de energias alternativas. Os 
pagamentos são realizados 
nas unidades da Coopera-
tiva e também por meio de 
depósito bancário.

Já na linha São José, em 
Cafelândia, o cooperado 
Carlos de Souza Pereira 
mantém dois aviários que 
alojam 68 mil aves e também 
receberam placas solares. 
Com o acesso ao benefício, 
o avicultor já recebeu a 
restituição do investimen-
to. “A Cooperativa está de 
parabéns, sempre se preo-
cupando com o cooperado, 
para alcançar benefícios 
como esse”.

Turismo no Estado
O Ministro de Turismo, Celso Sabino, esteve no Paraná 

firmando compromisso com o setor. “Queremos atuar em 
parceria com o governo para fomentar o turismo no Estado, 
o que ajuda no desenvolvimento regional. O Paraná tem 
muito potencial para ampliar o turismo, e vamos trabalhar 
com isso, com foco também na ampliação dos voos até o 
Estado”, afirmou.

Turismo no Estado II
O ministro salientou que Foz do Iguaçu é o segundo 

principal atrativo turístico do País, mas que pode ter sua 
visitação ampliada, funcionando também como conexão com 
outras cidades. Para ampliar o potencial turístico do Estado, 
Sabino confirmou que haverá o apoio do Governo Federal 
para ampliação do Fungetur – Fundo Geral do Turismo às 
instituições financeiras do Paraná.

Economia circular
O governador Ratinho Júnior (PSD) sancionou projeto de 

lei da deputada Maria Victória (PP) que estabelece incentivos 
à Economia Circular no Paraná. A lei objetiva aumentar a 
eficiência do uso dos recursos naturais, incentivar a reci-
clagem e a utilização de energias renováveis e proteger o 
meio ambiente.

Prestação de contas
O secretário da Fazenda estadual, Renê Garcia Júnior, 

fará no dia 26 a prestação das contas estaduais referente ao 
segundo quadrimestre deste ano.

Conselheiro do BRDE
O ex-deputado federal Rubens Bueno (Cidadania) foi 

nomeado conselheiro do Banco Regional de Desenvolvi-
mento do Extremo Sul (BRDE). A nomeação foi assinada 
pelo governador Ratinho Junior. O cargo estava vago desde 
que João Biral Júnior foi nomeado por Ratinho como diretor 
Administrativo no Paraná.

Restaurante popular
A prefeitura de Cascavel está construindo seu quarto 

Restaurante Popular. As obras já alcançaram 40% de exe-
cução, a previsão é que a unidade seja entregue à população 
até dezembro de 2023. O Restaurante Popular vai oferecer 
refeições com preços acessíveis e alto valor nutricional. 
Após sua conclusão, a unidade terá uma área construída de 
540 metros quadrados, representando um investimento total 
superior a R$ 2 milhões.

Ponte de Guaratuba
O Supremo Tribunal Federal (STF) emitiu parecer favo-

rável para o andamento do projeto da ponte de Guaratuba. A 
alegação aceita pela ministra Rosa Weber destaca a impor-
tância da ponta para o Litoral paranaense, levando desen-
volvimento econômico e social aos municípios da região.

Ponte de Guaratuba II
A construção da Ponte de Guaratuba está na fase de pro-

jeto. O consórcio contratado está elaborando os relatórios 
de engenharia do Projeto Básico e Projeto Executivo de 
Engenharia, contemplando estudos geotécnicos e levanta-
mentos topográficos no local de implantação do canteiro e 
dos acessos.
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Detentas da cadeia de Goioerê participam de
projeto de ressocialização através da costura 

Na busca para pro-
mover a ressocialização 
das detentas da cadeia 
de Goioerê, a Prefeitura 
Municipal, através de par-
ceria com o Departamento 

um papel fundamental, 
dando apoio e buscando 
incentivar a participação 
dos parceiros.

Nesta semana, aconte-
ceu o evento de entrega 
dos certificados do curso 
de costura realizado re-
centemente. A solenidade 
contou com a presença 

Penitenciário (Depen) e a 
empresa de moda infantil 
Paraíso, uniram forças 
para criar uma unidade 
de costura como parte de 
um projeto de remição da 

pena.
Nesta iniciativa pio-

neira, o secretário de 
Indústria, Comércio e 
Turismo, Pedro Augusto 
Godoy, desempenhou 

do prefeito Betinho Lima 
e dos secretários Pedro 
Godoy e Ivanilda Plazza, 
Assistência Social. Além 
disso, Janaina, represen-
tante do Depen, e Cris-
tiano, gerente da unidade 
Paraíso, também partici-
param deste momento.

O curso oferecido a um 

grupo de detentas permi-
tiu que elas adquirissem 
habilidades valiosas no 
campo da costura. Essas 
habilidades não apenas 
as capacitam para futuras 
oportunidades de empre-
go, mas também são uma 
etapa crucial em seu pro-
cesso de ressocialização.

 As detentas se formaram em costura industrial e ainda 
ganharam pontos no processo de remição de pena

O prefeito Betinho Lima, Janaína e secretários fizeram a entrega dos certificados

Vacinação nas empresas promove a 
saúde dos trabalhadores em Goioerê

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê tem implemen-
tado um projeto inovador e 
crucial para a comunidade: 
vacinação nas empresas. 
A iniciativa visa levar os 
benefícios da vacinação 
diretamente aos locais de 
trabalho, simplificando o 
processo de manutenção da 
imunização dos trabalha-
dores e contribuindo para 
a prevenção de doenças 
evitáveis. 

Gabriela Martins, se-
cretária de Saúde, cita que 
neste programa, equipes de 
saúde realizam vistorias 
nas carteiras de vacinação 
dos funcionários e admi-
nistram as vacinas que 
estão em atraso, resultando 
em benefícios tanto para 
os cidadãos quanto para 
os empresários.

Ele cita ainda, que a 
busca por cuidados de 
saúde pode ser adiada 
devido a compromissos 
profissionais e pessoais e 
que através desse projeto, 
essa barreira é eliminada, 
tornando o processo de 
vacinação mais acessível 
e conveniente para os tra-
balhadores.

As vacinas são feitas na própria empresa, sem 
necessidade do trabalhador se deslocar a uma UBS

As equipes de saúde vi-
sitam as empresas, permi-
tindo que os funcionários 
atualizem suas vacinas 
durante o horário de traba-
lho, sem a necessidade de 
se deslocarem para clínicas 
ou postos de saúde.

Já foram atendidas as 
empresas Amitec e Mar-
ruá. Em seguida serão Ban-
deirantes Supermercados e 
Decks Fashion. As empre-
sas que quiserem agendar 
suas vacinas, entre em con-
tato com a epidemiologia 
no fone 3522 6577.



QUINTA-FEIRA, 14 DE SETEMBRO DE 2023P04



QUINTA-FEIRA, 14 DE SETEMBRO DE 2023 P05

Com 42 milhões de toneladas, movimentação
 nos portos do Paraná cresce em 2023

Os Portos de Paranaguá e 
Antonina fecharam o mês de 
agosto com um incremento 
de 6% na movimentação 
no acumulado de 2023 em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
Apesar de quatro dias a 
mais de chuvas, que preju-
dicaram o embarque e de-
sembarque de alguns tipos 
de cargas, a maior eficiência 
da estrutura paranaense 
acabou compensando esse 
percalço e fez os embarques 
e desembarques chegarem a 
42.103.413 toneladas – em 
2022 foram 39.856.514 to-
neladas no mesmo período.

Entre os destaques nes-
se intervalo, no sentido 
exportação, está a soja, 
com aumento de 25% 
(de 8.152.332 toneladas 
para 10.172.737 toneladas), 
e açúcar a granel, com 
crescimento de 26% (de 
2.279.870 toneladas para 
2.864.221 toneladas). Nos 
dois sentidos, o destaque 
ficou com granéis líquidos, 
com evolução de 14% (de 
5.485.827 toneladas para 
6.279.678 toneladas).

Especificamente no mês 
de agosto, o aumento foi ain-
da maior, de 14%, diferença 
entre as 6.042.717 toneladas 
de 2023 e as 5.279.757 
toneladas do mesmo mês 
de 2022. Os destaques no 
sentido exportação foram 
soja (de 852.768 toneladas 
para 1.694.016 toneladas, 
aumento de 99%), e carga 
geral (de 20.332 toneladas 
para 189.687 toneladas, 
aumento de 833%).

no fechamento de 2023. 
“Seguindo o ritmo em que 
estamos produzindo até o 
momento, a expectativa é de 
crescimento entre 5% e 6% 
comparado ao ano passado. 

De acordo com o diretor 
de Operações Portuárias da 
Portos do Paraná, Gabriel 
Vieira, a demanda aque-
cida no primeiro semestre 
está se mantendo também 
na segunda parte do ano. 
“Começamos o primeiro 
semestre com uma deman-
da bem intensa, sabíamos 
que iríamos produzir muito 
bem, e agora também re-
gistramos números muito 
favoráveis”, analisa.

“No mês de agosto, 
apesar do alto volume de 
chuvas, tivemos uma produ-
tividade no Corredor Leste 
muito positiva e alcançamos 
2,3 milhões de toneladas 
movimentadas entre soja, 
farelo e milho. O segmento 
de líquidos também vem 
sendo bem movimento pelo 

porto e não podemos dei-
xar de lado o segmento de 
fertilizantes, que teve uma 
retomada comparado com 
agosto do ano passado”, 
complementa.

De acordo com os dados 
da Diretoria, foram quase 
6% (quase quatro dias) a 
mais de chuvas comparado 
ao mesmo período do ano 
passado, mas que acabou 
sendo compensado com os 
ganhos de produtividade. 
“Tivemos um aumento de 
nosso calado operacional, 
um incremento na nossa 
infraestrutura marítima que 
possibilitou carregar mais 
com redução dos tempos 
improdutivos nas manobras 

de navios, giros e temos 
hoje dois Corredores de 
Exportação, Leste e Oeste 
muito eficientes”, destaca.

Também contribuíram 
para os números positivos 
em 2023 o crescimento na 
movimentação do farelo de 
soja (de 3.987.45 toneladas 
para 4.332.671 toneladas, 
aumento de 9%) e o milho 
(de 2.666.30 toneladas para 
2.901.514 toneladas, cres-
cimento também de 9%). 
“Temos um porto multipro-
pósito e estamos atendendo 
a todos os segmentos de 
com qualidade e eficiência”, 
avalia Gabriel.

E a tendência é que 
esses números se reflitam 

Esperamos movimentar 
entre 61 e 62 milhões de 
toneladas, analisando nosso 
ritmo e também o line up de 
navios até o final do ano”, 
finaliza o diretor.

O mês de agosto com um incremento de 6% na movimentação no acumulado 
de 2023 em comparação com o mesmo período do ano passado
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